
 

   議   録 

会 議 名 第２７期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２４回 

事  務  局 小金井市公民館 緑分館  

開 催 日 時 令和６年７月２日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 小金井市公民館緑分館 学習室 A 

出 席 委 員 赤尾委員、東委員、大蔵委員、苅込委員、後藤委員、宮本委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 伊藤分館長、倉本副分館長、大津、小畑 

傍 聴 の 可 否 可 傍聴者数 なし 

会 議 次 第 

 

１．報告事項 

（１）令和６年度 高齢者学級 みどり・朴の木学級 

（２）成人教育事業 成人大学講座 

「東京農工大学講座２０２４～自然と人間の共生と私達の未～」 

（３）成人教育事業 成人学校 子育て支援講座 

「親子で遊ぶと楽しいわらべうた・子守唄」 

（４）成人教育事業 「はじめての陶芸入門教室」 

（５）公民館緑分館・図書館緑分室連携事業 

「緑センターの夏休み～日替わり学習室とミニ体験プログラム

～」 

（６）少年教育事業 子ども体験講座 夏休み理科実験教室 

①「ひかりの反射ってなんだろう～水の万華鏡をつくろう～」 

②「錯覚ってなあに？～超高層ビルボックスとふしぎなおもちゃをつく

ろう～」 

（７）成人教育事業 成人学校「ピラティスで姿勢・歩き方改善と筋

力 UP」 

（８）利用団体のつどい「第３３回緑センターまつり」参加団体への

報告 

２．審議事項 

３．その他 

（１）公民館企画実行委員の連絡会について 

会議結果(要旨記録) 

司会：宮本委員 

 

１ 報告事項 

（１）令和６年度 高齢者学級 みどり・朴の木学級 



 

  ・７月３日（水）のＳＯＭＰＯ美術への野外学習について、当日のスケジュール

や、集合場所や時間、企画実行委員の引率担当班などについて確認した。 

（２）成人教育事業 成人大学講座 

「東京農工大学講座２０２４～自然と人間の共生と私達の未来～」 

  ・９月１４、２１、２８日（土）午後２時から４時で開催することを報告した。 

  ・市報８月１５日号に掲載予定であり、メールと往復はがきで受け付ける（多数抽

選）ことを報告した。 

  ・委員の方から、中学・高校生にも告知して欲しいとの要望があった。 

（３）成人教育事業 成人学校 子育て支援講座 

「親子で遊ぶと楽しいわらべうた・子守唄」 

  ・わらべ歌を通して親子が楽しく過ごすヒントや、子育て世代の交流、育児相談な

どを目的に、９月５日（木）午前１０時から正午で開催することを報告した。 

  ・保護者と未就学児を対象に定員８組で募集することを報告した。 

  ・委員の方からチラシに男性のイラストを入れると、父親の参加があるかもしれな

い、との提案があった。 

（４）成人教育事業 「はじめての陶芸入門教室」 

・９月２０日（金）～１２月１３日（金）の午前１０時から正午で、連続１１回講

座として開催することを報告した。市報８月１５日号で掲載予定。 

（５）公民館緑分館・図書館緑分室連携事業 

「緑センターの夏休み～日替わり学習室とミニ体験プログラム～」 

  ・委員の方々のご提案を参考に、小・中・高生などの子どもの居場所づくりの一環

として開催することを報告した。 

  ・日替わり学習室、緑長生会さん協力のもと実施の折り紙、輪投げ、カラオケ、図

書館協力による、おはなし会と工作会、公民館主催のウィンドウピクチャーワー

クショップと、体験型プログラムを通して世代間交流、利用者と職員の交流が目

的となることを報告した。 

（６）少年教育事業 子ども体験講座 夏休み理科実験教室 

①「ひかりの反射ってなんだろう～水の万華鏡をつくろう～」 

・８月２９日（木）午前１０時から正午で開催となることを、確認した。 

②「錯覚ってなあに？～超高層ビルボックスとふしぎなおもちゃをつくろう～」 

・８月２９日（木）午後１時３０分から３時３０分で開催となることを、確

認した。 

・委員の方から保護者も会場内で見学が出来れば良いのではないか、との提

案があった。 

（７）成人教育事業 成人学校「ピラティスで姿勢・歩き方改善と筋力 UP」 

 ・７月１日から申込開始だったが、開始後１時間で定員に達したため、急遽、定

員枠を増やして対応したことを報告した。 

 



 

（８）利用団体のつどい「第３３回緑センターまつり」参加団体への報告 

・アンケートの結果報告を回覧すると共に、反省会がないため、参加団体にアンケ

ート結果を渡すことで来年度に繋げていくことを報告した。 

・委員の方々から、子どもが来館して楽しめる企画や、子どもを軸とした地域や学

校との連携、浴恩館公園の活用、などについて提案があった。 

２．審議事項 

  ・委員の方から、昨今のベースアップなどの状況を鑑み、企画実行委員の謝礼を

見直す良い機会ではないか、との提案があった。 

  ・委員の方から、公民館はシニア世代の利用が活発だが、若者の居場所づくりも

重要である、との意見が寄せられた。 

３．その他 

（１）公民館企画実行委員の連絡会について 

・例年５月と１０月に開催している。今年度５月は中止となったが１０月は開催

予定であることを報告した。 

・委員の方々から、他館の良い点に注目しながら、他館で好評であった講座２、

３本の紹介や、他館同士での共同開催の講座について意見交換が出来ると良

い、委員同士の交流が図れると良いのではないか、との提意見が寄せられた。 

（２）第２７期小金井市公民館企画実行委員任期満了 

・第２７期任期満了に伴い、企画実行委員の方々からご挨拶いただいた。 

 

次回の会議 令和６年８月５日（火）午前１０時から  司会：大蔵委員 

 

 


